



Outsourcing costó al IMSS 300 mil mdp en veinte años

E. DE LA ROSA Y S. RODRÍGUEZ, LEÓN

Al Instituto Mexicano del Seguro Social le costó 300 mil millones de pesos aplicar la subcontratación por casi 20 años, expuso Zoé Robledo, director general del organismo, durante la Reunión Anual de Industriales organizada por la Concamin. PAG. 20

Subcontratación le costó al Seguro 300 mil mdp

Reforma. Regular el *outsourcing* elevó ingresos a 24% de 3 millones de empleados: Zoé Robledo; una ONG pide salario mínimo de 8 mil 500 pesos para evitar la pobreza

EDUARDO DE LA ROSA Y SILVIA RODRÍGUEZ/LEÓN Y CIUDAD DE MÉXICO

Al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) le costó 300 mil millones de pesos la aplicación de la subcontratación por casi 20 años, dijo Zoé Robledo, director general del organismo.

“El cálculo del impacto que tuvo durante casi por más de 20 años el *outsourcing* sobre el Seguro Social se calcula en 300 mil millones de pesos”, explicó al terminar su participación en la inauguración de la Reunión Anual de Industriales (RAI), organizada por la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin).

Apuntó que con la reforma laboral cerca de 24 por ciento de los trabajadores que estaban en este

esquema de contrato reportan un incremento en su salario, “es decir les pagaban menos porque los integraban quizás en efectivo o con otras cosas”.

El funcionario señaló que son 3 millones de empleados los que estaban en empresas de subcontratación; Zoé Robledo expuso que muchas mujeres son las que tienen el mayor incremento porque eran las más afectadas.

Por otro lado, destacó que con el Registro de Prestadoras de Servicios Especializados u Obras Especializadas (Repse) lograron regular de mejor manera las compañías que siguen aplicando la subcontratación y además los derechos de los trabajadores.

“Quiénes demostraron en el

Repse que son realmente empresas que prestan servicios a terceros y no un engaño están pudiendo emplear. Ellos no van a tener problemas, este registro es un gran mecanismo para dividir el *outsourcing* abusivo e irregular al necesario”, comentó.

El director del IMSS informó que se generaron en septiembre 172 mil 492 nuevos empleos, lo que significa que ya hay en el país registrados 21 millones 409 mil 358 de trabajadores formales.

“Casi 87 por ciento de estos empleos que se crearon es permanente, y desde luego el resto es eventual. Esto ya nos pone en los últimos 12 meses con una creación de empleos de 814 mil, ya superamos el nivel prepandemia”,



destacó Robledo.

Por otro lado, la organización Acción Ciudadana contra la Pobreza propuso que las empresas deberían pagar libres 8 mil 500 pesos al mes para sacar de la pobreza a 70 por ciento de las familias mexicanas.

“Se propone establecer acuerdos con líderes y organismos empresariales que se comprometan a que en su nómina no haya fábricas de pobreza. El paso inicial es garantizar un salario suficiente para dos canastas básicas”, explicaron.

Subsidio industrial

El subsecretario de Industria y Comercio de la Secretaría de Economía, Héctor Guerrero, aseguró que para la ruta de una política industrial en México, que presentó el gobierno federal a finales de septiembre, se debe defi-

nir adecuadamente la cantidad y el tipo de apoyos y subsidios que cada sector necesita, para darlos con cuidado y detalle.

Al finalizar su presentación en la RAI que este año es en León, Guanajuato, el funcionario federal señaló que cada mercado y región necesitan diferentes apoyos.

“Dar subsidios es algo que debemos cuidar con mucho detalle porque cada vez va a ser más difícil. No es general, tiene uno que identificar el sector, en la medida que los sectores nos ayuden socializando la política industrial es donde podremos apoyar”, afirmó el funcionario sobre el plan presentado en septiembre. —